

Allergnädigst privilegirtes  
**Leipziger Tageblatt.**

N<sup>o</sup> 139. Mittwoch, den 19. Mai 1830.

Wer handelte am edelsten?

Vor einiger Zeit fand in Philadelphia ein Ereigniß statt, wo einer den andern von denen, die daran Theil hatten, an Edelmuth übertraf. Ein Neger, David Jones, hatte schon lange in Neu-York treu und redlich gedient, und sich so viel erworben, daß er nach Philadelphia zog, heirathete und von seiner Hände Arbeit lebte. Da kommt ein Mann aus Virginien, sieht ihn, und erkennt in ihm einen vor Jahren entlaufenen Sklaven, den er sogleich festnehmen und vor Gericht bringen läßt. David Jones steht in gutem Rufe; Alles läuft vor Gericht zusammen. Ja; er gesteht, daß der Virginier recht habe. Und so soll der arme Satte und Vater aus dem Schooße seiner verzweifelnden Familie fortgebracht werden. Aber die Zuschauer nehmen sich seiner an. Sie fragen den Virginier, was David kosten solle? Er verlangt 600 Piaster. Von diesen läßt er jedoch 100 nach. Schon edel; er hätte mehr als 600 verlangen, keinen Piaster nachlassen können. Doch die Anwesenden säumen nicht, eine Subscription zu eröffnen und die 500 Piaster sind bald gedeckt; David ist losgekauft und für immer gesetzlich frei. Das war noch

edler. Indessen der Neger hatte noch ein Sümchen in der Neu-Yorker Sparkasse für das Alter. Ohne ein Wort zu sagen, läßt er dies kommen und händigt es dem Menschenfreunde ein, der die Subscription eröffnet hatte, seine Schuld abzutragen, so weit es ihm möglich war. Wer von diesen war nun der Edelste?

Die Unwissenheit in Mexiko.

Man wird wohl schwerlich sich vorstellen können, wie weit diese geht. In San Luis Potosi, erzählt ein Reisender, Capitän Lyon, wurde ein Arzt zu einem armen Landmanne gerufen, der einen Blutsturz bekommen hatte. Es war das Einzige, was er dagegen zu verordnen wußte, allein dies konnte man nicht herbei schaffen, weil ein Priester geholt werden mußte, die Beichte des dem Tode nahen Mannes zu hören. Was that der Arzt, ihm das Leben bis zur Ankunft des Priesters zu erhalten? Er nähte ihm Mund und Nase zu. Freilich half es auch nichts. Der Arme erstickte, ehe der Priester da war.

Und ist ein Mensch dort, ohne absolviert zu seyn, gestorben, so gilt er einmal für allemal für verdammt. Die Unwissenheit